



Morena cancela audiencias públicas para discutir Plan B electoral

La reunión había sido acordada entre 84 organizaciones de la sociedad civil y la Jucopo del Senado

Revés. Al menos 84 organizaciones de la sociedad civil y colectivos de muy diversos orígenes informaron ayer que Morena y sus aliados en el Senado cancelaron el diálogo con la sociedad, al suspender de último momento la reunión acordada en enero pasado con la Junta de Coordinación Política (Jucopo) que encabeza Ricardo Monreal. Las audiencias públicas estaban destinadas a discutir y advertir sobre los ries-

gos que entraña el llamado Plan B electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Advirtieron que México está en la antesala de una crisis política mayor, que puede ser evitada, si el Senado asume su cabal responsabilidad y busca los acuerdos, respetando con rigor, a la letra y espíritu de la Constitución.

Reprocharon que la Jucopo se había comprometido a es-

cucharlos, pero a unas horas del encuentro esgrimieron desacuerdos entre las fracciones parlamentarias que controlan la mayoría simple en el Senado para cancelar esta reunión con lo cual, acusaron, demuestran una vez más cerrazón, opacidad y falta de argumentos ante un tema que puede poner en riesgo la estabilidad política del país y provocar un “un extendido litigio nacional” en la Suprema Corte.

Morena-Senado cancela la reunión pública para señalar riesgos del Plan B

Unas 84 organizaciones civiles acordaron en enero con la Jucopo discutirlo; advierten riesgo de inestabilidad política

Alejandro Páez Morales

Ciudad de México

Al menos 84 organizaciones de la sociedad civil y colectivos de muy diversos orígenes, acusaron a Morena en el Senado y sus aliados del PVEM y PT de clausurar el diálogo con la sociedad al cancelar de último momento la reunión acordada en enero pasado en la Junta de Coordinación Política (Jucopo) que encabeza Ricardo Monreal para discutir y advertir sobre los riesgos que entraña el llamado Plan B en materia electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador para la realización de elecciones limpias y creíbles en México.

EN LA ANTESALA DE UNA CRISIS

Las organizaciones advirtieron que México está en la antesala de una crisis política mayor, que puede ser evitada si el Senado asume su cabal responsabilidad y busca los acuerdos, ciñéndose con rigor, a la letra y espíritu de la Constitución.

Reprocharon que la Jucopo se había comprometido a escucharlos, pero a unas horas del encuentro esgrimieron desacuerdos y complicaciones internas entre varias fracciones parlamentarias que controlan la mayoría simple en el Senado para cancelar esta reunión con lo cual —acusaron— demuestran una vez más cerrazón, opacidad y falta de argumentos ante un tema que puede poner en riesgo la estabilidad política del país.

Alertaron que el Plan B provocará “un extendido litigio nacional” en la Suprema Corte de Justicia de la Nación y un quiebre constitucional de consecuencias no sólo electorales y en contra de la



vida democrática, sino también en contra de la estabilidad política del país.

CREDIBILIDAD EN UNA TABLITA

Las organizaciones entre las que se encuentran Mexicanos Contra la Corrupción e Impunidad, Signos Vitales, Transparencia Mexicana, Causa en Común, México Unido contra la Delincuencia, entre otros, difundió sendos comunicados donde advierte que la cerrazón al diálogo de Morena y la falta de mínimos consensos con la oposición en cuanto al Plan B de AMLO lleva a México a un retroceso democrático que coloca a nuestro país en una crisis de credibilidad y desconfianza en las reglas del juego.

Alertan que el daño al derecho político fundamental del voto será el resultado irremediable de aprobarse dicha iniciativa.

Eso sin contar con dismantelar la estructura del INE, el despido del 85% de trabajadores especialistas en organización electoral; reducción de la fiscalización al

dinero de los partidos y las campañas.

Asimismo, que se resten atribuciones al arbitraje electoral y que se permita la intromisión de los gobiernos durante las campañas, lo que en conjunto propicia-rán elecciones no muy limpias.

“Nuestros argumentos se centran en el daño que esos cambios provocarán en contra de la limpieza de las elecciones y de la autenticidad del sufragio”, indican.

Las organizaciones acusan que no pretenden sorprender a nadie, sino exponer las evidencias ante una destrucción que pone en jaque al trabajo de todas las autoridades electorales en México. ●

Opositores

Chicanada para esquivar plazos de controversias

El aplazamiento en el Senado una vez más sobre la discusión y apro-

bación de las leyes que quedaron pendientes del llamado plan ‘B’ en materia electoral provocó que la oposición acusara a Morena de incurrir en “chicanadas” a fin de retrasar los plazos para interponer las controversias y acciones de inconstitucionalidad contra esas leyes.

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, pidió no hacer falsas conjeturas y afirmó que, en cualquier momento, este jueves o viernes, las comisiones de Gobernación y Estudios Legislativos, Segunda, convocarán para sesionar la siguiente semana a fin de discutir y en su caso aprobar ese plan B de AMLO. Recordó que fueron los opositores lo que pidieron tiempo a la discusión. Incluso, organizaciones civiles están pidiéndolo y a mí me pidieron también audiencia, gente de otras instituciones, entonces no hay nada. (Alejandro Páez).



Marcha en defensa del INE del 13 de noviembre pasado en la Ciudad de México.